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Résumés

Résumé

L’objectif de cet article est de montrer que l’utilisation et l’analyse des
                données sur la langue à partir du recensement canadien par les acteurs scientifiques
                et politiques se sont faites la plupart du temps selon une perspective fondée sur
                l’ethnicité et l’origine des ancêtres. Cette perspective « ethnicisante » a
                grandement contribué à la construction sociale, politique et scientifique des
                groupes linguistiques, au Québec en particulier, ainsi qu’à une consolidation de
                leurs frontières. L’article établit de quelle façon, grâce aux données linguistiques
                et au champ disciplinaire de la démolinguistique, se sont opérés les processus de
                définition et de catégorisation des principaux groupes linguistiques que l’on
                connaît aujourd’hui. En raison de l’évolution importante de la composition
                ethnoculturelle de la population au cours des quarante dernières années, l’article
                montre qu’il est nécessaire de revoir le paradigme traditionnel ethnicisant des
                groupes linguistiques et de faire une place importante à un nouveau paradigme centré
                sur la langue et sur une mesure inclusive de la diversité des identités et des
                pratiques linguistiques multiples.


Mots-clés :

	Groupes linguistiques, 
	langue, 
	recensement, 
	catégorisations, 
	frontières ethnolinguistiques



Abstract

This paper aims to show that the use and analysis of language data from the
                Canadian census by the various scientific and political actors have generally been
                carried out from the perspective of ethnicity or ancestral origin. Such an
                “ethnicizing” perspective has largely contributed to the social, political and
                scientific construction of language groups, particularly in Quebec, and to the
                consolidation of their boundaries. Through language data and the field of
                demolinguistics, this paper shows the ways in which processes of definition and
                categorization have occurred in relation to language groups as we know them today.
                Due to the significant change in the ethno-cultural composition of the population
                over the past forty years, the article shows that there is a need to review the
                traditional ethnicizing paradigm of language groups and to make room for a new
                paradigm focused on language and on a more inclusive measure of the diversity of
                identities and multiple linguistic practices.


Keywords:

	Linguistic groups, 
	language, 
	census, 
	categories, 
	ethnolinguistic frontiers
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